

el tinalado

FRANCISCO GÓMEZ HERRUZ



BARREDA CONSIGUE LA MAYORÍA ABSOLUTA Y 26 PARLAMENTARIOS POR 21 EL PP

Escaleras

Lo primero es una perogrullada, José María Barreda ha obtenido **570.100** votos, el **51,92 %**, y por lo tanto ha sido el ganador con la mayoría absoluta de los votos y también de los parlamentarios que compondrán las próximas cortes de Castilla-La Mancha, ya que su partido, el PSOE, tendrá **26** escaños y el PP contará con **21** gracias a que **466.153** castellano-manchegos, el **42,45%**, le dieron su apoyo. Ha sido pues el verdadero ganador de las elecciones autonómicas, y después de eso vienen los matices y otros sentimientos menores de victorias, también importantes, aunque sabido es que en política, lo que le distingue del fútbol por ejemplo, y de casi todo, a cada victoria no le va acompañada una derrota, porque como en el juego de la peonza, ésta siempre para en el apartado "todos ganan". La noche del 25 de mayo, sin embargo, mirando las caras de los contendientes, salvo en Izquierda Unida que les movían menos aspiraciones, parecía que la peonza había caído en "todos pierden". Las elecciones autonómicas confirmaron una vez más el bipartidismo de hecho existente en Castilla-La Mancha. Izquierda Unida fue la tercera fuerza más votada, pero lo más cerca que estuvo de obtener un **5%** de los votos fue en Guadalajara con un **4,55%**, y paradójicamente fue en la única provincia donde bajó el porcentaje de votos obtenidos con respecto a las elecciones de 2003. Bien es verdad que en términos absolutos incrementó el número de electores al conseguir **5.255** votos por **5.086** en 2003. En Toledo



consiguió **12.265** votos, el **3,42 %**, mientras que en 2003 los **9.898** votos obtenidos le supusieron un **2,86%**.

Las elecciones volvieron a ser cosa de dos y se necesitará un cambio radical, pero muy radical en la Ley electoral o un convulsión social para que no siga así en las próximas citas electorales autonómicas.

En Albacete el PSOE, encabezado por el ex secretario de estado para la Defensa, Francisco Pardo, obtuvo **182.707** votos, un **50,94%**, y **6** escaños. En 2003 los votos de este partido fueron en esta provincia **203.462**, un **58,78%**, y los escaños **7**. El PP encabezado por Encarnación Naharros, ex Delegada del Gobierno en Castilla-La Mancha, ha obtenido **156.775** votos, un **43,78 %**, y **5** escaños. En 2003 los escaños fueron **4**, los votos **125.1333** y el porcentaje **36,15%**.

En Ciudad Real, provincia del presidente José María Barreda, el PSOE encabezado por el ex consejero de Cultura, Santiago Martín, consiguió su mayor éxito al conservar los **7** escaños del 2003, mientras que el PP mantenía sus cuatro parlamentarios. En votos esto se traduce en **156.186**, un **55,68%**,

para el PSOE y en **110.118**, un **39,26%**, para el PP. En 2003 el PSOE obtuvo **173.455** votos, un **60,41%**, y el PP **99.350**, un **34,60%**.

Cuenca dio también la mayoría absoluta al PSOE con **65.851** votos, un **50,89%**, por **57.867** votos y un **44,72%** al PP. Los escaños se repartieron equitativamente, **4** para cada uno. En 2003 el PSOE había obtenido **5** parlamentarios gracias a sus **71.909** votos, un **53,96 %**, y el PP consiguió **3** al tener **54.219** votos, un **40,69 %**.

Guadalajara es la única provincia que ha dado la victoria al PP con **53.983** votos, un **46,72 %**, y **4** escaños, mientras el PSOE conseguía **52.908** votos, un **45,79%**, y **3** escaños. En 2003 fue a la inversa, los **4** escaños pararon en el PSOE con **58.158** votos, un **52,42%**, y el PP se quedó en **3** con **43.673** votos y un **39,36 %**.

En Toledo, por último, existía un morbo especial ya que los dos principales candidatos a presidir el Gobierno de Castilla-La Mancha, José María Barreda por el PSOE y María Dolores de Cospedal por el PP habían elegido esta circunscripción para encabezar la candidatura de sus respectivos partidos. Ganó el Presidente, ya que el PSOE consiguió el apoyo de **182.707**